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Stadt 

Heidelberg 

Heidelberg, den 02.11.2021 

An f r a g e  N r . :  0 0 9 5 / 2 0 2 1 / F Z   

A n f r a g e  v o n :  S t a d t r a t  K u t s c h  

A n f r a g e d a t u m :  1 4 . 1 0 . 2 0 2 1  

B e t reff: 

Ticketpreise bei der Heidelberger Bergbahn 

Im Gemeinderat am 14.10.2021 zu Protokoll genommene Frage: 

Bei der Heidelberger Bergbahn gibt es drei Ticketpreise, Tarife. Nämlich vom Kornmarkt bis 
zum Schloss, vom Kornmarkt bis zum Königstuhl und es gibt eines von der Molkenkur bis 
zum Königstuhl. Wenn aber Heidelberger Wanderer nur vom Kornmarkt bis zur Molkenkur 
fahren wollen, gibt es das Ticket nicht und sie müssen den Preis bis ganz nach oben bezah-
len. Warum ist das so? Und gibt es die Möglichkeit, das zu ändern? Beziehungsweise ist es 
geplant, ein Ticket vom Kornmarkt zur Molkenkur einzuführen? 

Antwort: 

Zwar gibt es bei der Bergbahn tatsächlich drei übergeordnete Ticketarten, neben dem Pa-
noramaticket (Gesamtbahn) und dem Königstuhlticket (Molkenkur – Königstuhl) beinhaltet 
das Schlossticket (Kornmarkt über Schloss bis Molkenkur) jedoch die komplette untere 
Bahn bis zur Station Molkenkur. Die unterschiedlichen Ticketarten werden an der Bergbahn 
auch an verschiedenen Stellen gut übersichtlich und mehrsprachig kommuniziert. Wenn 
Fahrgäste also bis zur Molkenkur fahren möchten, können sie regulär das Schlossticket 
(9,00 EUR Erwachsene / 4,50 EUR Ermäßigte) erwerben und damit bis zur Molkenkur fah-
ren.  

In seltenen Fällen gibt es aber Nachfragen von Gästen, die lediglich zur Molkenkur fahren 
möchten, weshalb sie das Schlossticket erwerben müssten - sie würden schließlich an der 
Molkenkur wandern wollen, und nicht das Schloss besuchen. Hier können jedoch leider 
keine separate Ticketart (zum Beispiel „Wanderticket“ Kornmarkt -> Molkenkur) ohne 
Schlosshofeintritt angeboten werden, da wir uns in der Kooperationsvereinbarung mit dem 
Land zum Schlossticket dazu verpflichtet haben, auf der gesamten unteren Bahn neben 
dem Schlossticket keine weitere Ticketart anzubieten. 

Beschlusslauf 
Letzte Aktualisierung: 12. November 2021 
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Sitzung des Gemeinderates vom 10.11.2021 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 10.11.2021 
 

Zusatzfrage Stadtrat Kutsch  

Ich habe zwei Fragen. Die Erste ist eine Rückfrage auf die Antwort der Verwaltung auf mei-
ne letzte Frage zum Thema Ticketpreise bei der Heidelberger Bergbahn. In der Antwort 
steht, dass aufgrund der bestehenden Kooperationsvereinbarung der Stadt mit dem Land 
zum Schloss-Ticket kein separates Molkenkur-Ticket, zum Beispiel als Wanderticket an-
geboten werden kann. Da ergibt sich die Frage, wie lange läuft die Kooperationsvereinba-
rung mit dem Land und ab wann könnte man frühestens so ein Molkenkur-Ticket einführen?  

Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner 

Zum ersten Punkt kann ich sagen, die Verhandlungen mit dem Land waren nicht einfach, um 
so ein Kombiticket einzurichten, das muss man wissen. Ich bin sehr froh, dass wir das 
Kombiticket nun haben, ich würde das auch nicht gerne infrage stellen wollen. Es ist immer 
die Frage, wie viel Geld bekommt man für das Kombiticket für die Bergbahn und wie hoch ist 
der Anteil fürs Schloss. Das ist ja ein gemeinsames Ticket. Von daher muss man sich über-
legen, wie man damit umgeht. Ich weiß auch nicht, ob es sinnvoll ist das in dieses Kombiti-
cket zu integrieren, oder man nicht einfach ein zweites Ticket obendrauf gibt, um das andere 
nicht zu gefährden. Das waren sehr lange Verhandlungen, von daher ist es nicht so einfach 
zu beantworten. Muss ich nochmal mitnehmen.  

Ergebnis: behandelt mit Zusatzfrage 
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